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平和を考える講演会

概 要

R4.6.27

⾼⾕中学校で中学１年⽣の⽣徒を対象に「平和を考える」講演会を実施した。⼆俣
⼩学校の６年⽣も聞くことができるように、オンライン会議システムを活⽤し、教室
で講演を聞く取り組みを実施した。

中学校教員による、体育の乗り⼊れ授業(信篤⼩・⼆俣⼩) R4.9.22 R5.10.10
R4.10.4

令和４年度は、信篤⼩学校と⼆俣⼩学校の６年⽣に、⾼⾕中学校教頭先⽣が体育の
「投⼒向上」の授業を実施した。令和５年度は、⼆俣⼩学校の５年⽣に⾼⾕中学校の
教頭先⽣が体育の「投⼒向上」の授業を実施した。

概 要
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概 要

R4.１１.１
R4.１２.９地域の⽅による環境学習（⼆俣⼩・信篤⼩）

中学校教員による、美術の乗り⼊れ授業(信篤⼩) R4.12.7

概 要
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１１⽉１⽇（⼆俣⼩学校の４年⽣）と１２⽉９⽇（信篤⼩学校の４年⽣）の２⽇間
に渡って、社会科の「環境学習」の⼀環として加藤委員が⾃ら授業を⾏った。

１２⽉７⽇に中学校の美術科の先⽣が乗り⼊れ授業を実施した。信篤⼩学校の５年
⽣（４クラス）を対象に、「鉛筆を使った絵の描き⽅」について授業を⾏った。
授業は１クラスで実際の授業を⾏い、その様⼦を残りの３クラスがオンラインで視聴
することで、４クラス同時に⾏った。
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概 要

信篤⼩と⼆俣⼩の授業交流（オンライン） R4.12.20

１２⽉２０⽇に、⼆俣⼩学校の５年⽣が「総合的な学習の時間」に学習をした「真
間川」について、⾃分たちが調べたことや考えたことをまとめ、信篤⼩学校の５年⽣
に、オンラインで発表した。
発表は６つのグループに分かれて、PowerPointを使って⾏った。

概 要
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⾼⾕中学校の⽣徒会による、⼩学６年⽣への「中学校⽣活につ
いて」の説明会の実施について R5.1.24

１⽉２４⽇に、信篤⼩学校と⼆俣⼩学校の６年⽣に向けて、⾼⾕中学校の⽣徒会から「中
学校の⽣活について」の説明会があった。午前は信篤⼩学校、午後は⼆俣⼩学校で説明をし
た。

● ● ●●

●●
●●●

●
●●



概 要

R5.6.28

⾼⾕中の社会科教員が、信篤⼩の社会科の研究授業を⾒学した。

信篤⼩へ⾼⾕中社会科教員の社会科授業⾒学

３校合同オンライン集会 R４.7.20
R５.7.20

３校をオンラインで繋ぎ、各校の校⻑先⽣が夏休みの過ごし⽅等について話をした。
【内容】①合同開催の趣旨について

②夏休み中の学習について
③夏休み中の⽣活について

概 要
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概 要

R５.９.2９

信篤三つ葉学園の⼆俣⼩学校と信篤⼩学校の６年⽣が⾼⾕中学校の部活動⾒学会を実
施した。
【⽬的】
・⼩学⽣に、⼊学前に中学校のことを少しでも多く知ってもらい、中１ギャップ解消の
ための⼀助とする。
・⼩学⽣に中学校の部活動を⾒学してもらい、その雰囲気を感じてもらうことにより、
中学校⼊学後の活動意欲の⾼揚につなげる。
【⾒学した部活動】
・男⼥バスケットボール部・柔道部・ バドミントン部・剣道部・バレーボール部
・サッカー部・陸上競技部・ソフトテニス部・野球部・茶道部・演劇部・吹奏楽部
・美術イラスト部

⾼⾕中学校部活動⾒学会
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信篤三つ葉学園の成果と課題等のとりまとめの概要について（案） 令和５年１１⽉２５⽇
学校教育部 学校環境調整課

２ 検討委員会に関する整理

報告書を作成するにあたり、検討委員の皆様が普段⼦ども
たちに接する中で感じている、⼩中⼀貫教育を実施したことに
よる⼦どもたちの変化等についてご意⾒を頂きたいと思います。

＜成果と課題等のとりまとめの概要（案）＞

＜ご意⾒を伺いたいこと＞

〇信篤三つ葉学園の概要について、⼩中⼀貫型⼩学校・中学
校基本計画の内容等を整理する。
・信篤三つ葉学園設置までの経緯
・学校の形態
・通称名
・研究・検証について など

〇⾼⾕中学校中ブロック義務教育学校の設置に関する検討委
員でこれまでの会議の開催状況や協議・報告事項を整理する。

〇これまでの取組に関して、成果と課題を取りまとめる。
グランドデザイン4つの柱に基づく⼩中⼀貫教育の推進
１「学⼒向上」
・中学校教員による乗り⼊れ授業 など
２「学校・地域・交流連携活動」
・⾼⾕中学校部活動⾒学会 など
３「⼼の教育の推進」
・平和を考える講演会 など
４「特別⽀援教育」
・スクールカウンセラーによる教育相談 など
〇意識調査の結果に基づき、児童⽣徒、教職員、保護者の
意識の変化を分析する。

１ 信篤三つ葉学園の成果と課題のとりまとめ

＜成果と課題のとりまとめを⾏う理由＞

⾼⾕中学校ブロック⼩中⼀貫型⼩学校・中学校に関する

基本計画で、令和4年度から令和5年度までを信篤三つ

葉学園の取組の検証期間としており、令和６年度までに

信篤三つ葉学園の成果と課題を整理することとしている

ことから、報告書としてまとめるものです。

＜検討体制＞

信篤三つ葉学園の成果と課題報告書について、令和６年度ま

での完成を目指す。

■検討組織

検討委員会
・信篤三つ葉学園の成果と
課題の報告書の内容について
意見聴取

事務局

・意識調査の分析

・報告書の作成

＜今後のスケジュール＞

庁内検討会

・信篤三つ葉学園の成果と課題の報告書について協議

１１月 検討委員会で報告書の概要について意見を伺う

報告書案の作成

２月 検討委員会で報告書案について意見を伺う

令和6年度までに 教育委員会が報告書を作成

プロジェクト会議
・信篤三つ葉学園の取組の
成果と課題の内容について
意見聴取

成果と課題のとりまとめ⽅
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中学校教員による、体育の乗り⼊れ授業(信篤⼩・⼆俣⼩) R4.9.22 R5.10.10
R4.10.4

概 要

令和４年度は、信徳小学校と二俣小学校の６年生に、高谷中学校教頭先生が

体育の「投力向上」の授業を実施した。令和５年度は、二俣小学校の５年生に

高谷中学校の教頭先生が体育の「投力向上」の授業を実施した。

成 果

課 題
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１ 開催日時  第 ９ 回 令和５年７月３日（月）１５時３０分から１６時１５分 

        第１０回 令和５年９月４日（月）１５時３０分から１６時３０分 

２ 会  場  市川市立高谷中学校 

３ 参 加 者  ・高谷中学校、信篤小学校、二俣小学校（校長・教頭・教務主任・教諭） 

        ・教育委員会（学校環境調整課） 

４ 会議の概要  

 

（１）信篤三つ葉学園夏休みを迎える会（終業式）の実施について（第 9回検討事項）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）社会科の小中連携について（第 9 回検討事項） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○３校をオンラインで繋ぎ、合同で行う「信篤三つ葉学園 夏休みを迎える会（終業式）」の 

実施内容について、検討を行いました。 

 

 
 

信篤三つ葉学園 プロジェクト会議だより ⑨⑩ 
令和５年９月 

【実施内容】 

・７月２０日（木）の終業式にオンライン（Teams）で行いました。 

・３校の校長先生が、以下の話をしました。 

① 合同開催の意図について②夏休み中の学習について③夏休み中の生活について 

 

≪主な意見≫ 

・オンライン会議システム「Teams」を使い、「夏休みを迎える会（終業式）」を、３校 
合同で実施したい。 

・信篤三つ葉学園の３校の校長先生が、夏休みの過ごし方について話し、その後、各学校

の予定に沿って夏休みを迎える会を実施したい。 

 

○信篤小学校の社会科の研究に合わせて小中で連携して行う取組を検討しました。 

 

 

 

 

 

 

 

≪主な意見≫ 

・高谷中学校と２校の小学校をオンラインで繋ぎ、中学校の授業の様子を見学できるとよい。 

・中学生が社会科の授業で作成した成果物をオンライン等で小学生に発表できるとよい。 

・社会科の小中連携については、３校で実施できる内容を、更に検討していくこととしました。 
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（３）中学校教員による小学校への乗り入れ授業について（第 9 回/第 10回検討事項） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）部活動の小中連携について（第 10 回検討事項） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（５）次回の開催予定：令和５年１１月 

 

お問い合わせ先（事務局）：市川市教育委員会 学校教育部 学校環境調整課 

Tel：047-702-5355／Fax：047-383-9203 

○中学校教員による小学校での乗り入れ授業について、検討を行いました。 

 
≪主な意見（第９回会議）≫ 

・今年度も保健体育科の中学校教員による「投力向上」の授業を実施したい。 

・昨年も実施した美術に加え、他の教科についても乗り入れ授業を検討したい。 
≪主な意見等（第 10 回会議）≫ 
・以下の教科について乗り入れ授業の検討を進めたい。 
＜乗り入れ授業の対象学年など＞ 

教科名 対象校 対象学年 授業内容 

体 育 信篤小・二俣小 ５年生 投力向上 

国 語 信篤小・二俣小 ６年生 今後検討 

理 科 信篤小・二俣小 ６年生 今後検討 

美 術 信篤小・二俣小 ３，４年生 今後検討 

 
 

・体育の乗り入れ授業は、２学期の早い時期に実施することとしました。 

・国語、理科、美術の乗り入れ授業の詳細については、今後、検討していくこととしました。 

 

○信篤小学校と二俣小学校の６年生を対象とした、高谷中学校の部活動見学について検討を 

行いました。 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

≪主な意見≫ 

・実施日時について 

小学校…放課後に見学を実施した場合、児童の下校時刻が遅くなるので、安全面からも 

小学校の５・６時間目に実施したい。 

中学校…定期テスト最終日の午後であれば、その時間帯で実施できると思う。 

 

【部活動見学予定】 

・実施日時  …令和５年９月２９日（金）１３時３０分から１５時００分（雨天中止） 

・実施部活動 …全ての部活動で実施 

 
 運動系…野球部、サッカー部、陸上競技部、バドミントン部、ソフトテニス部 

    バスケットボール部、バレーボール部、柔道部、剣道部 

文化系…茶道部、演劇部、吹奏楽部、美術イラスト部 
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